

Am 15. Februar 2025 verstarb im Alter von 92 Jahren

**Gerhart Baum**  
**Bundesminister a. D.**

Gerhart Baum war von 1978 bis 1982 Bundesminister des Innern.

Als Bundesminister galt sein Wirken der entschlossenen Verteidigung unserer freiheitlich demokratischen Grundordnung.

Nach seiner Zeit als Minister widmete sich Gerhart Baum dem weltweiten Schutz der Bürger- und Menschenrechte, u.a. als Leiter der deutschen Delegation bei der Menschenrechtskommission der Vereinten Nationen und als Sonderbeauftragter der Vereinten Nationen für den Sudan. Bis ins hohe Alter war er eine starke Stimme für den Rechtsstaat und gegen Rechtsextremismus. Mit seinem unermüdlichen Wirken hat sich Gerhart Baum um unsere Demokratie und die Freiheit verdient gemacht.

Gerhart Baum war Träger des Großen Verdienstkreuzes mit Stern der Bundesrepublik Deutschland.

Die Bundesregierung trauert um einen verdienten Minister und eine beeindruckende Persönlichkeit. Sie wird ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.

**Für die Bundesregierung**  
**Olaf Scholz**  
**Bundeskanzler**